Numérisation CERMTRI

Après la journée d'avertissement du 29 janvier

Les syndicats

C. F. T. C.

F. O.

F. E. N. -

autonome

" PROLETAIRES DE TOUS LES PAYS, UNISSEZ VOUS " BI-MENSUEL - 20 FRANCS N* 329 — Du 5 au 18 Février 1954.

ORGANE TRAVAILLEURS

PARTI COMMUNISTE INTERNATIONALISTE

REDACTION, ADMINISTRATION: 46, rue de l'Arbre-Sec, Paris (1er) — Tél.: CEN. 68-96

SECTION FRANÇAISE DE LA 4' INTERNATIONALE

ABONNEMENTS: I AN: 400 FR. — 6 MOIS: 200 FR. C.C.P. Sté de Presse, d'Edition et de Librairie, 603201 Paris

doivent répondre QUI à la proposition de la C.G.T d'organiser la GREVE GENERALE

Le P.S. et le P.C.F. doivent s'unir contre le gouvernement de misère

2 Is multiples mouvements qui ont marqué la journée du 29 jouvier, décidée pur FO et la OFTC, et à laquelle s'est, à juste raison, associée la CGT, une claire volonté se dégage.

IL FAUT PREPARER

La journée d'action du 29 janvier, a die une première étape dans la de une première étape dans la die une première étape dans la die une première étape dans la super du 29 est que l'industrie privée, particulièrement la métallurgipa été mobilisée largement par les entrales aux côts de la Fonction publique et des Services publics, est entre dans la lutte. Renœuit, que les àrections des centrales avaient, en coid 1953, alasée en debrayé massivement. L'avant-parde du prolétariat françuis se prépare à la bataille à la tête des larges masses. Les autres catégories de bravailleurs restent sur la brêche: les positers ont élargi encore, avec la dernière grôve des Burcaux-Gares, leur capacité de combat, les enseignements, en totalité, sont prêts, à s'enzaper dans une action plus large que la grève de vingi-quatre heures du 9 movembre. Dans la Fonction publique les contacts pris entre la direction de l'action de l'Education Roi des Fonctionnaires peuvent permettre l'unification des l'autres du vointée d'action du 29 a dégagé deplement la volontée unamime des épidement la volontée unamime des

La journée d'action du 29 a dégagé également la volomée unanime des travasillours de toutes tendances de soir leurs dirigeants s'unir du som-met à la base. Les multiples accords d'unité d'action, particulièrement en-

André Marty et l'Humanité

conscience: nous assistons à une mobilisation simultanée de toutes les forces ouvrières contre le capitalisme et son état.

Pour coordonner l'action, il faut que les centrales se décident à organiser des ASSISES NATIONALES POUR L'UNITE D'ACTION.

(Suite page 2.) P. LAMBERT.

Demain, cet enfant sera-t-il mort de faim et de froid?



E froid a tué, le froid tue tous les jours des enfants », écrivent tous les journaux.

Le froid, oui, bien sûr. Mais pourquoi le froid peut-il tuer, en plein Paris, en plein vingtième siècle ?

simple petite question. Quand elle la pose, c'est pour répondre, très vite, La grande meute des charitables se précipite pour faire oublier cette comme le Ravon du « Figaro » : « Point n'est besoin de bouleverser l'ordre social ». Alors que faire ? La charité, messieurs-dames. Ils ont trouve un brave curé, l'abbé Pierre, qui lui, au moins, paye de sa personne depuis longtemps, et en ont fait le héros du jour. A ses rendez-vous de charité, is sont fous là : le vautour qui vient d'expulser la mère de famille, l'économiste théoricien de la hausse des loyers, le ministre saboteur de la reconstruction, le requin-directeur de sociétés immobilières, la dame à hôtel particulier avec vingt pièces principales. Et tous de verser leurs larmes de crocodiles. Et de loger sous la tente, place du Panthéon ceux qui n'ont pas de toit. Et de s'écrier que, décidément, le Français a du cœur.

Après les grands froids, on pliera les tentes. La R.A.T.P. refermera les grilles de ses métros devant les sans-logis. Et l'abbé Pierre continuera d'édifier son bidonville de Neuilly-Plaisance, de se casser la tête contre les murs de la reconstruction pas faite...

Et 500.000 Parisiens continueront de consacrer un tiers de leur salaire

Et 500.000 Parisiens continueront de consacrer un tiers de leur salaire

Et des milliers d'autres de coucher dehors... puisqu'il ne gèlera plus. R. LE MOAL

L'AFFAIRE DUPAIN

et à la chansonnette. La minoterie est en réalité aux mains de deux tratis tentaculaires, le groupe des Grands Moulins de Paris et le groupe des Grands Moulins de Paris et le groupe des Grands Moulins de Paris et le groupe des Grands Moulins de Brands Moulins de view de la company de la company

OU VONT les "Grands"?

primer en phrases ronflantes les incertitudes actuelles du camp impérialiste.

Car il est en plein « flottement », le camp impérialiste !

Le camp impérialiste ! rappelle sa « réorientation déchirante ». Il est déchiré, en effet, par deux courants politiques du grand capital américain qui pour l'instant encore se neutralisent. Celui, de plus en plus Influent vant une guerre mondiale mai préparée et rêve de l'ouverture de nouveaux marchés grâce au commerce Est-Ouest ou à l'exploitation industrielle de l'énergie atomique. L'autre quarte de l'entre la confider de marché à la guerre en arquant que la crise menace et que la détente internationale entraverait la chase aux rouges ». Et Dulles navigue. Il place la conférence sous le signe de l'amabilité, puis montre les dents et débite des âneries sur la Révolution chinoise. Pas de conférence avec les Chinois, proclamet-il, ce serait contraire à la morale. Et aux journalistes il confis : dans le fond, oui, pourquoi pas une (Suite page 3). R. GARRINE.

Commémorons Février 34!

M. Martinaud-Deplat, en plein accord avec le gouvernement, vient
d'interdire la manifestation du 14 février qui doit commémore la volonté
antifissciste du prolétariat qui se soulevait contre la tentative de coup
d'Etat fasciste de 1934.
Tout en regrettant le aractère de
Tout en regrettant le gue l'on veut
donner à cette manifestation à l'heuten di la classe ouvrière est obligée
de se battre pour un minimum visit
décent, nous appelons à protester
largement contre l'interdiction policière frappant une manifestation ouvrière traditionnelle.

QUAND JEUNESSE PASSE

QUAND JEUNESSE PASSE

La rédaction du « Monde » broie du moir. Fourquoi ? Parce que voir parce que voir parce que voir parce p

Un peu, beaucoup, à la folie, pas-sionnément, pas du tout... Qui dira toutes les marquerites effeuillées en Fhonneur de Lefaucheux, sur Pile Séguin ?

Des militants communistes écrivent à LA VÉRITÉ

Avec « L'Affaire du Nord », nous avons ouvert dans notre der-nier numéro une nouvelle rubri-que : DES MILITANTS COMUC-NISTES BERIVENT A « LA VERITES.

L'anniversaire de l'assassinat

de GABRIEL PERI

sert de prétexte à «L'Humanité » pour une monstruese Union SACRÉE

E 15 décembre à l'occasion de ranniversaire de l'assassinat de rassassinat de l'assassinat de

Il y a, à ce moment, du danger à prendre une telle position, c'est l'heure qu'a choisie Péri pour adhé-

Internationalisme...

Il y a pire « L'Humaniè » écrit :
« l'as profession : un sacerdoce.
« La brochure « La politique de la Ruhr et la classe ouvriore française », les manifestes qui en furent tirés, les montes de la constre la sireté de l'Elta ». Mais l'absence de tout dossier, de tout acte d'accusation cohérent font libérer les inculpès.

Et voila comment « L'Humanité », en cet an colonge et les moulpès en cet an colonge et l'el pour le brochure ? Allons donc ! Il avait déjà été arrêté en 1921, il l'a été en 1923, le premier de tous, pour-quoi ? Parce que les Jeunesses Communistes et leur vaillant journal « l'Avant-Garde », dont Péri était le brillant rédacteur en chef, menaient une campagne ardente avec comme mont d'ordre : « Soldats ! avec los montes dans la Ruhr, EAATERNIT.

SEZ avec les de l'exemple d'André Marty et des marins de la Mer Noi-

re. Centre Peincaré, Cano, contre le Comité des Forques et contre Krupp, PRATERANISEZ! » C'est pour cela qu'il a été arrêté, pour ce grand geste d'internationalisme qui fut entendu par les soldats! Pourquoi e L'Humanité » cache-t-elle cela ? Parbleu elle a peur d'une action révolutionnaire contre la guerre, la seule efficace! Il est vrai que Péri fut inculpé de complot parce que les Jeunesses Communistes qu'il dirigeait participaient au Goulet Communistes complete de la complete de

L'Espagne, Munich...

Puisque « L'Humanité » parle de l'activité parlementaire de Péri, pourquoi cache-telle complètement ses interventions en faveur de l'Espagne—entre autres celle du 4 décembre 1936 —, cependant publiée dans une prochure du parti en faveur de Péri? C'est que dans l'argumentation de mondau gouvernement de l'argumentation de du gouvernement Péroque, en de l'argumentation de du gouvernement Peroque, en control de l'argumentation de l'argumentation de du gouvernement per le gouvernement sur fout en supprimant ses interventions sur l'Espagne (ce qui cadre tout à fait avec la politique de silence ordonnée par le gouvernement paladier et cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence ordonnée par le gouvernement Daladier et Cle de collegue de silence de silen

Du dirigeant communiste...

rer, Quant au ler Mai 1919, ce n'est pas « un cortège » qui se déroula à Marseille, comme à Paris ou alleurs, un cortège carnavalesque avec chars et fleurs, c'étaient d'inmenses conceptions — justes — de Péri ; les resultantes de leur chars et fleurs, c'étaient d'inmenses et les travalleurs étaient dans la rui par centaines de mille, dans une haine implacable contre le gouvernement de guerre et de réaction et les dirigeants traitres du Parti Socialiste et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et de la CG.T. Joulaux et compagnie). Un mort à Marseille vice et des paris, bataille violente sur les grands boulevards, la gare de l'Est forteresse des ouvriers jusqu'à trois heures du main, l'infanterie frateries ant avec les grévistes, etc, etc.. L'Humanifé » appelle cela « un crotège », car il faut rester dans l'Ordes Jeunesses Communistes au des privales de la cure et des privales de la cure et des la cure de la

En résumé, tout ce qui est révolutionnaire dans la vie de Gabriel Péri a été caché! Tous les actes les plus utiles à rappeler aujourd'hui: la Ruhr et l'appel à la fraternisation lancé par les Jeunesses Communistes de Gabriel Péri, l'Espagne, Munich, procès Sampaix et la trahison, tout cela est caché! Parce que tout cela génerait la pollitique d'embrassade avec Daladier, aujourd'hui, avec les fascistes Soustelle, Capitan et autres gaullistes demain. Alors on tue Péri une nouvelle fois en falsifiant l'histoire, C'était cependant une belle ocune nouvelle fois en taisitant i nis-toire, C'était cependant une belle oc-casion d'éduquer nos jeunes militants et de rappeler aux vieux des prin-cipes élémentaires. Mais c'est juste-ment pour cela que l'on a voulu le

ment pour cela que l'on a voulu le faire.

Il faut connaître tout cela pour rétablir la vérité cyniquement faisifiée et truquée par la triste équipe qui a cambriolé pour un temps la direction du Parti Communiste.

Et préparer ce jour où le prolétariat révolutionnaire, malgré les actuels dirigeants indignes du P.C., coaltora comme exemple les actes les plus beaux de la courte et belle vie de Gabriel Péri,

Paul VASSEUR.

Après la journée d'avertissement

Tirant les conclusions de la journée d'action du 29, le Burtau Contéciral CGT propose le 30 januier.

La préparation d'une grève générale
de vinot-quair d'une proposition de
FO pour une journée d'action, le 29,
a été appuyée par tous.
Nombreux sont les militants ouvriers, de toutes les militants ouvriers, de toutes lendances, estimant
que le moyen le plus officace pour
aboutir à une action générale de tous
les travailleurs est é s'angager résolument dans de Assisses Nationales
pour l'Unité d'Action syndicale, de
Péchelon des Burcaux Confédéraux
et de directions syndicales, jusqu'à
l'échelon des Burcaux Confédéraux
et des restains pour les jusqu'à l'échelon des Burcaux Confédéraux
et des FAGÉs d'Industrie, prévue pour
le justi 4 favrier devarit, pour répondre à la colonté d'union et d'action de la CAA, de la CGT. et
des FAGÉs d'Industrie, prévue pour
le justi 4 favrier devarit, pour répondre à la volonté d'union et d'action de la CAA, de la CGT. et
des FAGÉs d'Industrie, prévue pour
le justi 4 favrier devarit, pour répondre à la volonté d'union et d'action de la classe outrère proposer
aux les les EEN autonome, etc.
lorganisation d'un Comité paritair
pour les Assises Nationales, et appeler à tous les échelon des Félérations, Syndicats, UTI, et per entreprises, à la constit d'union de les comicas que l'enseigne la grève des Bucratiques pour la préparation de la
Grève Général, les comités dénocratiques pour la préparation de la
Grève Général, les comités des decratiques pour la préparation de la
Grève Général, les comités des me reaux Garca, par de dutes les catépour des les sectarisme des dincratiques pour la préparation de la
grève de le la classe courière est insuffisamment orsendieurs, sans distinetion de la chasse ouvrière est insuffisamment orsendieurs

re mittons et dem de Iraculteurs en gréve, et l'objectif juée par la direction du PS c'est... L'ordre de repries, sons même que la recenésialion socialiste de la convocation du Purlement soit arrachée!! Quand le mouvement est fort. Verdier en a une telle peur qu'il le sabote. Et c'est dans la logique de la politique de collaboration de classes axée uniquement sur le plan parlementare, en vue de faire accepter par les partis de la bourgeoisse la rentrée de ministres socialistes dans le gouvernement bourgeois!

En janvier 54, en liaison avec les diriquents de FO, Verdier et ses amis limitent, dispersent le mouvement, refusent l'unité d'action, Malare tout, les travailleurs se mobilisent massivement, Mais Verdier n'est pas satisfait.

En dépit des directives de Verdier et de Botherous, les travailleurs FO et socialistes ont pratiqué l'unité d'action avec le PCF, la GOT et les symdicats des autres tendances. Et c'est là le fait important, aussi important que la concordance de plus propriet de la forme de l'elle préconisée par le Parti Socialiste et celle préconisée par le Parti Socialiste et celle préconisée par le Parti Socialiste de relier propriet de la forme de celles tirée par la direction du PCF et la GOT et les symdicats des autres tendances. Et C'est là le journée du 29 Jouver différent dans la forme de celles tirée par la direction du PCF situe également sa politique sur le terrain de la collaboration de classes. Le Front unique, selon Fajon, cuise non seulement auri les militants socialistes e avec l'accondité d'action du PCF situe également sa politique sur le terrain de la collaboration de classes Le Front unique, selon Fajon, cise non seulement auri les militants socialistes et avec leurs frères de classe communistes », mais aussi auvec « tous les bons Français », Les chonnelles de la collaboration de président du conté d'accondité d'accondité se par le la fire de la politique du PCF, axée uniquement sur le collaboration et partienentaire » avec les bourgeois e français se auti-CED, ne se situe pas s

et de la division du mouvement ouvirer ».

Le PCF affirme, quant à lui que
des « changements sur le plan parlementaire » sont possibles si se réalise le Front unique. Aux uns et aux
autres la classe ouvrière affirmera
qu'elle exige le Front unique de classe pour imposer un gouvernement « à
elle », un gouvernement « à
elle », un gouvernement « à
elle », un gouvernement des Partis
ouvriers sans ministres capitalistes.
Et la classe ouvrière, n'en déplaise à
ceux qui ne veulent pas comprendre,
ost aesor forte, asser décidée pour
imposer sa politique. Depuis août
1953, elle l'a démontré amplement.

Ponr l'aniversaire de la Révolution allemande de 1919

Conspiration du silence

Les journées de juin ont attiré
L'attention à nouveau sur le prolétariat allemand, ce même prolétariat allemand qui en 1919 fut
à deux doigts de renverser le pouvoir bourgeois. D'une telle experience
il semble que beaucoup de leçons devraient être tirées, en particuler,
pour flut use d'éritable conspiration
du silence a été faite autour de cesricurnées de 1918-1919 où le prolétariat courme contre la bourgeoise.

Le pur la lutte irréductible de la classe
son propre pouvoir daus une lutte amée contre la bourgeoise.

Le pur la lutte irréductible de la classe
son propre pouvoir daus une lutte de
mée contre la bourgeoise.

Le pur la lutte irréductible de la classe
son propre pouvoir daus une lutte de
mée contre la bourgeoise.

Le pur le lutte de conspiration
du silence a été faite autour de cesricurnées de 1918-1919 où le prolétariat cette unité, l'unité oppressive des bourgeoises contre le prolétariat cette unité, l'unité oppressive des bourgeoises contre le prolétariat cette unité, l'unité oppressive des bourgeoises contre le prolétariat cette unité, l'unité oppressive des bourgeoises contre le prolétariat cette unité, l'unité oppressive des bourgeoises contre le prolétariat cette sur l'autour de cesbre l'en de l'en prolétariat cette sur l'autour de cesprécisément la négation de la véritable Europe unie, l'Europe socialiste
dont se réclamaient les ouvriers alle
mands dans le Berlin la le prolétariat
allemand dans les journées décisives ? Il faudrait montrer l'opposition
in se prolétariat cet et ses amis en pleine guerre
re l'autour l'autour de cesprécisément la négation de la véritaallemand dans les journées décisives ? Il faudrait que les dirigea

C.C. du P.C.I.

des 23 et 24 Janvier

des 23 et 24 Janvier

Le Comité Central du PCI s'est républies 23 et 24 janvier. Il a décidé de couvequer le 3º Congrès du Farti pour les 5, é et 7 juin 1984, avec l'ordre du jeur suivant :

La situation internationale.

La situation récente de l'URSS.

Le dicessement de la 4º Internationale.

La nouvelle situation dans le mouvement ouvrier et le rôle du PCI.

Le Comité Central a adopté pour être soumise au Congrès une résolution de l'URSS.

Le Comité Central a adopté pour être soumise au Congrès une résolution de l'Article d'Article d'Artic

Le gérant : Fontanel

Seciété Parisienne d'Impressions 4, rue Saulnier. — PARIS Xº

Le chômage augmente aux Etats-Unis

New-York, le 22 janvier 1984.

DEPUIS quelques semaines, le gouvernement Eisenhower et la plupart des journaux américains insistent sur leur affirmation:

Il n'y aura pas de crise en 1984 s'affirmation un peu trop forcée pour être convaincante. Le Wall Strat Journal s'annonce cu mémore de la convaince de la convaince

Comment ont-ils tué M° Emm. Bloch?

M° Emm. Bloch ?

**Me Emm. Bloch le courageux défenseur des époux Rosenberg, tuteur des orphelins Rosenberg persécutés, feitif lui-même depuis longtemps la cible des chasseurs de sorciere. L'Association des Avocats avait entamé la sette de la course les libertés démocratiques qu'elle prétend incarner. La campagne mondiale pour les Rosenberg métait pas morte avec les deux victimes, et Emm. Bloch l'entretenait. Il devenait génant...

**Il ne l'est plus, rel à New-York. Le communique s'ent ient aux vértiés de la Pallice : « arrêt du cœur ».

L'ont-ils assassiné, ou ont-il brisé sa carrière et rendu sa vie impossible ? Ne comptons pas sur la police de New-York pour nous le dire. Mais ces choses se sauront un jour, et se paieront.

député Velde, allié de MacCarthy, afin de mener une enquête sur le communisme » du Syndicat des Dockers, ces derniers y répondirent per le control de la con

Ralph CARLTON.

Les travailleurs américains résistent à la menace fasciste

E représentant Velde, président de la commission des activités non-américaines, essaie de se venger de l'échec cuisant que lui ont infligé les deckers de San-Francisco en prenant l'offensive contre les travalleurs de l'automobile de Détroit. Janvier une réagnité s'éches eaux sorcières, qui vise à demoir les organisations syndicales des travailleurs de l'automobile, avant tout le fameux e Local 600 », des usines Ford, le plus puissant syndicat du monde avec ses 60,000 syndiqués, et qui est à la tête de l'automobile, et qui est à la tête de l'automobile, le « Local 600 » à lancé une vicoureuse campagne pour la semaine de 30 heures avec le salaire de 40 heures, seul programme d'ordre capable de s'opposer efficacement à la vague montante du chômage. Cette consider de l'automobile, dont les Volde et les Mac-Carthy ne sont que les instruments.

Une première offensive de Velde à lette de l'automobile, dont les Volde et les Mac-Carthy ne sont que les instruments.

Une première offensive de Velde à lobétroit, au printemps de 1932, avait échoue, malgré l'aide que lui avait échoue, malgré l'aide que lui avait apportée le président droitier du syndicat de l'automobile, Walter Reuther, devant la combattivité des travailleurs. L'unité d'action s'organise rapide menace fasciste. Le Socialist Workers Party, parti trotskyste américain, est à la pointe du combat contre la menace fasciste : le 10 janvier, il organisait à Détroit un meeting avec la participation de Farel Dobbs; pela l'ensemble des organisations ouvrières à se réunir en Congrès pour fonder un Labor Party, seul susceptible de s'opposer efficacement au fascisme. Un autre dirigeant du SWP, Murry Welse, a cutrepris une camper pessent le menace de SEdist-Unis, pour dénoncer la menace fasciste que représente le maccarritysme, et exposer les moyens de la combattre.

CHEDDI JAGAN A PARIS

Le régime dans l'impasse

Avec le cabinet Fanfani c'est le quatrième ministère renversé depuis les élections genérales du 7 juin 1953 où in poussée ouvrière avait empéable de la passe de l'impasse de la gauche de caparti et comme tel à l'origine de la caparte et comme tel à l'origine de la caparte sur les monarchistes n'en a pas moins, lui aussi, sollicité les voix des mêmes monarchistes.

Repoussé par les socialistes « démocratiques » de Saragat qu'influencent la montée ouvrière, rejeté par me juyé trop social, Fanfani ne pouvait obtenir une majorité. La chute, à la veille d'une intense agitation ouvrière annoncée pour la mi-février, ouvre sans doute la crise la plus grave enregistrée en Italie depuis le renvers a doute la crise la plus grave enregistrée en Italie depuis le renvers and oute la crise la plus grave enregistrée en Italie depuis le renvers a de mouvelles élections. Ce compromis où les partis de l'impasse de la convelle elections. Ce compromis où les partis de l'impasse de la convelle elections. Ce compromis où les partis de l'impasse de la convelle elections. Ce compromis où les partis elections ce compromis où les partis elections. Ce compromis où les partis elections ce compromis où les partis elections. Ce compromis où les partis elections ce ces partis en févarer des revendications des ouvriers, des pays interes el panique au sein de la démocratie chrétienne et face à l'incapacit à avérée de la bourgeoise de gouverner plus longtemps le pays, imposserait la solution du gouvernement ouvrier et paysan.

E. HERMOND.

Le P' Cheddi Jagan, expremier ministre de Guyane britannique déposé par Churchill en ectobre der her, séjourne actuellement à Paris. Il var renter à Georgetown où son arrestation semble probable. Au représentant di « Monde », Marcel Marcel

Mexique

Nos camarades mexicains viennent de publier les premiers numéros d'une revue, « ¿ Qué hacer ! » Que entre !). Pels saluele par les tris diniers, elle dénonce vigoureusement la pourriture gouvernementale qui installe ses parvenus enrichis à la direction des syndicats à l'occasion de « congrès » soigneusement préfabriqués ».

Ele publie d'autre part une intéressante étude sur la lutte du Guatemala coutre le grand trust américain « United Fruit Co. », trust évincé par le gouvernement.

de tous les pays

YOUGOSLAVIE

Ia sale guerre.

YOUGOSLAVIE

La Ligue des Communistes Yougoslaves poursuit l'épuration des éléments droitiers. D'illas et son ami de tendance Dedijer ent été écarfés de tendance Dedijer ent été écarfés de les du Parti qu'ils avaient utilisée pour le rapprochement avec la If Internationale. Dans la ligue de Croatié également l'offensive contre les dji-lassistes est en cours. A la présidence de l'Assembiée Nationale où il venait d'être nommé, Djilas a été remplacé par la virux utiteur révolutionnaire la proposition de l'Assembiée Nationale où il venait Le journal du Kominform dans son dernier numéro appelle la Yougoslavie à réintegre le camp des démocraties populaires ; tout en attaquant violemment la « Clique dirigeante » Il s'abstient de l'appel traditionnel à son renversement et ouvre la porte à un rapprochement diplomatique. Ce depuis de longs mois par la bureaucratie soviétique, non pas qu'elle veille changer un icta à la politique stallinienne d'asservissement des PC et des démocraties populaires qui amena la rupture de 1948, mais dans le cadre de l'effort qu'elle poursuit pour le l'entre de l'effort qu'elle poursuit pour aux fontières du bloc soviétique, et ce l'entre de l'effort qu'elle poursuit pour aux fontières du bloc soviétique, et aux frontières du bloc soviétique, et aux frontières du bloc soviétique. Ce tournant semble donner aux dirigeants yougoslaves une possibilité de contre-balancer la pression américaine. Tito dans son rapport à l'Assemblée Nationale a déclaré : « Amis avec les pays de l'Est ? Oui. Satellites ? Non. »

Le gouvernement de Paz Estensoro poursuit sa politique réactionnaire contre les ouvriers et les paysans. Il s'appuie sur les burenucrates de l'aile droite du MNR, parti porté au pouvoir il a bientôt deux ans par ceux même qu'il combat à présent.

Jusqu'à maintenant les acté porfées de front Mais la Ves acté porfées de front Mais les yankees. Le MNR s'efforce de domestiquer les syndicats, de rendre la terre aux propriétaires et les yankees. Le MNR s'efforce de domestiquer les syndicats, de rendre la terre aux propriétaires terriens. Le POR troiskyste est dejà dans une semi-clandestinite et de la compagne comme à la ville. Une immense exploitation agricole américaine a été expropriée par les paysans de l'Altiplano qui en ont rems la direction au syndicat, malgré les menaces et les pressions gouvernaments en pressions gouv

Munis et ses camarades sous la griffe de Franco

Munis el ses camarades

T ANT que France sera au pouvoir en Espagne, il n'y aura pas un atome de liberté dans ce pays et les procès a huis clos se succederont pour e crime de conscience profétariemen de l'entre de conscience profétariemen de l'entre de conscience profétariemen de l'entre de conscience profétariemen de la révolte profonde de flommes que menacent les plus lourdes pelues, meins pour les crimes imaginaires qu'on leur reproche qu'en chaitment de la révolte profonde de tout le peuple espagnol qui s'est exprimés manifestations des étudiants de Madrid.

Sur une dizaine d'entre eux, nous savons peu de choses, ils semblent etre des syndicalistes de la CNT. Les dix autres sont les organisateurs et de l'entre de l'entre de la CNT. Les dix autres sont les organisateurs et demi. Les deux principaux inculpés sont : Manuel Fernandez Grandizo y Martinez, bien connu dans l'émigratien sous le nom de Munis et Jalimus de la CNT. Les dix autres sont les demi. Les deux principaux inculpés sont : Manuel Fernandez Grandizo y Martinez, bien connu dans l'émigratien sous la nom de Munis et Jalimus et la la lutte pour leux ciens militants de la IV Internationale avec laquelle ils ont rompu en 1948 sur la base de désaccords théoriques. Ces deux hommes sont des révolutionaires coirrageux qui ont consacré leur vie à la lutte pour leux consacré leur vie à la lutte pour leux de la révolution autre de la révolution. Il combatt avec le l'Alcazar pour rejoindre le foyer de la révolution il combatt avec le la contre-révolution, Munis et Jalime subirent leur repression, Munis fut arrêté dès 1937 et condamné à 30 ans de prison en 38. Jalime fut impliqué dans le même procès. Ensemble, lis criment es agrents durantes de la contre-révolution de consacrés de la contre de la révolution il combatt avec le la contre de la révolution il combatt avec le la contre de la révolution il combatt avec l

sous la griffe de Franco
xique, mais le déclenchement de la
guerre ne permit pas à Jaime d'en
faire autant, et de prison en camp de
travail il suivit le long calvaire blei
connu de tant d'espagnols.

Teutes les amertumes venues avec
fun de la guerre n'ont pas cuite
tentrés clandestinement en Espagne
te ent repris modestement le travail
élémentaire de militants ouvriers :
ils ent organisé un cercle d'études,
tées. On ne baidine pas avec ce crime
et ent repris modestement le travail
élémentaire de militants ouvriers :
ils ent organisé un cercle d'études,
tées. On ne baidine pas avec ce crime
en Espagne; bien qu'ils n'alent rien
publié, le procureur reclame vingt ans
de travaux forcés contre ces deux
hommes et de 4 à 12 ans pour ceux
vous militaire qu'ils ne pouvalent
avec maintaire qu'ils ne pouvalent
avec maintaire qu'ils ne pouvalent
présentée par les accusateurs vent
bien ne réclamer pour Munis et Jaime que 7 ans et 4 ans de travaux forcés. Plus significative encore de la
justice » de France est ia modification du chef d'inculpation. Il était
ou du chef d'inculpation. Il était
organisation révolutionnaire en vue
de renverser le régime. Depuis les
manifestaitons de Madrid, il est devenue : rébellion militaire. La demande des accusés de comparaitre devant
un tribunal civil leur a été refusé,
cy anglais d'enveyer deux observateurs à ce procès dont l'issue dépendra de la peur et du besoin de terreur que ressentira le sinistre caudiLe danger, suspendu sur les téées de
Munis et Jaime est grand. Les sectarismes wont rien à faire dans la lutte contre la hideuse dictature qui
souille l'Espagne. Nous demandons à
tous ceux pour qui la lutte contre
rerance nest pas une attitude de meeting d'élever la veix avec nous contre
a nue que res pas une attitude de meeting d'élever la veix avec nous contre
a nous persone.

M. DELOBEL.

Où vont les Grands?

férence à Cinq avec la Chine. Paramour de la Chine populaire ? Certal-nement pas..

Mais des que les diplomates soviétiques parfent négociations internationales, « marchandage planétaire », anternationales paramour de l'Est, faisses l'Allemagne d'abord, abandonnez l'Allemagne d'abord, abandonnez l'Allemagne d'Est, faisses l'Allemagne unitée libre d'adhérer à la coalition antisoviétique, et nous verrons ensuinte. L'URSS refuse de conclure ce marché sens quanties. Elle s'accro. Che à un programme de conclure ce marché sens quanties. Elle s'accro. Che à un programme de le s'accro. Che à un programme de les s'accro. Che à un programme de le suite de la laissant soumis à la botte militaire e aillée » un an encore après la signature du problématique traité de paix l'entre de la laissant soumis à la botte militaire e aillée » un an encore après la signature du problématique traité de paix l'entre propris au suit surantique traité de paix l'entre propris de l'entre l'entre de l'entre l'entre

mobiliser les forces ouvrières pour paralyser toutes les manœuvres agressives de l'impérialisme, pointe secréte, masques de la diplomatie socréte, manifester sa solidarité agissante avec la révolution vietnamienne mise à l'encan, et avec tous les mouvements coloniaux d'émancipation.

— imposer la reconnaissance internationale de la Chine populaire sans contre-partie ni clause secréte, allemands pour prendre en mains les destinées de leur pays, débarrassé de toutes les troupes d'occupation étrangère et unifié.

Réunion du C.C. de la section chinoise de la IV Internationale

Réunion du C.C. de la Du fait des circonstances extrêmement difficiles, la section chinoise de la 4 internationale ria eu que des contacts très faibles avec l'Internationale ris esse différentes sections. C'est peurquol, lorsque mous finmes informés du seriaux conflit qui se dévelopait dans l'Internationale, celui-ce de la comme la comme la comme de décisive. Il est particulièrement regrettable que, à part la lettre cuverte aux troistystes du monde entier du Plenum du 25-anniversaire du Comité National du S.W.P. que nous avons reçue, les autres documents ne nous sont pas parvenus pour des raisons techniques. Monde de la comme de la co

demment abandonné la position fondamentale du trotskysme orthodoxe sur le rôle du stalinisme, ese perspectives et le rôle du stalinisme, ese perspectives et le rôle de la IV Internationale, et marche dans la vole du révisionnisme et de la conciliation à l'égard du stalinisme. Cette déviation révisionnisme et de la conciliation à l'égard du stalinisme. Cette déviation révisionnisme et les problèmes importants du jeur.

Cependant, afin d'imposer arbitrairement son révisionnisme, PABLO a eu recours sans réserve à une série de pratiques bureaueratiques, telles que l'exclusion et l'élimination de ses epposants de l'Internationale, des intrigues pour renforcer sa clique personnelle, etc... afin de monopoliser l'apparell, de controlor les sections incompatibles avec les principes organisationnels du bolchevisme, le centralisme démocratique. Pour sauvegarder notre tradition politique et organisationnelle di nous faut dénoncer et rejeter résolument et sans merd le révisionnisme et le bureau-catisme représentés par PABLO, de répondre à l'appel du S.W.P. des Etats-Unis, de soutenir de toutes nos forces la lutte engagée et conduite par lui contre le révisionnisme et le bureau-catisme, et de demander le renvol de PABLO et la réorganisation de la répondre la laque de demander le renvol de PABLO et la réorganisation du Secrétariat International.

ALV Internationale

Nous nous efforcerens, autant qu'il nous sera possible, d'affirmer notre responsabilité et nes droits, dans les de la lutte. Nous seman que répédite la lutte. Nous seman que répédite la lutte. Nous seman que répédite le la lutte. Nous seman que répédite le raite envaineus que, ensemble avec les autres sections de l'Internationale, nous peurrens défaire le frevisionnisme et le bureaucratisme sur l'arène internationale, défendre et sauvegarde le troitsysme orthodox et le renferer encore plus.

MITE CENTRAL NATIONAL DU PARTI COMMUNISTE REVOLUTIONNAIRE CHINOIS, le 10 décembre 1953).

RESOLUTION DU COMITE INTERNATIONAL DE LA IV* INTERNATIONAL SUR L'ADHESION DE LA SECTION CHINOISE

DE LA SECTION CHINOISE
LE COMITE INTERNATIO
NAL salue la décision de la section
chinoise de lui donner son appui
dans sa lutte pour le trotskysme
authentique. Cette décision de la
section chinoise — la plus ancienne section de l'Internationale —
fante de ce que les fondements
théoriques des organisations trotskystos ne peuvent être minés par
les renégais pablistes qui se camoufient sous le drapeau du trotskysme.

André Marty

André Marty

(Suite de la première page.)
poursuivre devant la justice bourgeoise. Les calomitateurs de controlle de la controlle de la controlle de la controlle de la controlle de personne de le leur reprocher.

Il est de règle dans le mouvement ouvrier, d'utiliser toutes les faibles garanties que la démocratie bourgeoise a été contrainte de concéder à la lutte de classe ouvrière, consiste à clargir ou maximum ces garanties, en sachant tout-fois que la bourgeoise ne concédera jamais la garanties, en et concédera jamais la garantie en concédera jamais la garantie en concédera pamais la garantie en concédera pamais la garantie en concédera jamais la garantie en concédera jamais la garantie en concedera la révolution prolétarieme arrachera en instaurant par la subversion du capital et de son état l'authentique démocratie pro-létarieme.

Le devoir des organisatoins ouvrières et des militants ouvrières et des militants ouvrières est clairement trace : ne jamais utiliser les armes de l'ennemi de conces sur le terroite de la classe ouvrière par la libre et démocratique confrontation des points de vue.

* SUR LE FRONT OUVRIER *

QUE NOUS RESERVE le S.M.I.G.? Lo 29 janvier dans les entreprises

classe ouvrière, dans son eisemble, prejerant veryler dans a meet si une revendication était accessible ou non.

En ce qui concerne les 25.166 francs, c'est le contraire qui se passe!

Toutes les organisations s'évertuent à démontrer, aux travailleurs, sceptiques, qu'il ne faut pas se fier à l'apparente modestie de cette revendication, que malgré tout elle leur apporterait des augmentations substantielles, etc.

A l'accessible de l'accessible de le leur apporterait des augmentations substantielles, etc.

A regarder certains détails calimentaire » et « non dimentaire » et « non comment », on peut lire :

A regarder certains détails ci-dessous, la colère peut parfois nous saisir. Certains se demandent peut-être : comment la CGT a-t-elle pu approuver de tels chiffres ? »

Et de so justifier en expliquant :

« Mais après avoir lutté au maximum pour défendre les intérêts de soi justifier en expliquant :

« travailleurs au sein de la Commission Supérieure, il fallut néanmoins tout faire aussi pour que les centrales syndicales présentes la colère lo front commentaires de colère lo fraçion ili, non pas « certains », mais tous les détails de ce budget type, Quelques exemples se passeront de commentaires. On nous promet: 28 cl. de lait par jour, 120 gr. de viande (si l'où compte la charcuterie), sinon 90 gr., 0,4 œt par jour, 350 gr. de pain!

Si le manœuvre léger veut recevoir plus d'UN (1) convive, il recommendera aux excédentaires d'apporter leur couvert, car lui n'a droit mundera aux excédentaires d'apporter leur couvert, car lui n'a droit mundera aux excédentaires d'apporter leur couvert, car lui n'a droit mundera aux excédentaires d'apporter leur couvert, car lui n'a droit mundera aux excédentaires d'apporter leur couvert, car lui n'a dro

précieux objet. Et pourtant, prenant son frugal repas dans l'obsenvits, comment pourre-t-il contrôler qu'il n'excède pas le quart de vin qui lui est alloué?

Et tout à l'avenant. En réalité, il n'y a pas de quoi rire. Car ce budget s type » de la « Vie Ouvrière » traduit simplement l'acceptation de l'effondrement du pouvoir d'achat ouvrier par rapport à l'avant guerre, retrouver aujourd'hui le salaire réel de 1938, en tenant compte que le coût de la vie a augmenté de plus de trente-cinq fois (Indice CEREES), il faudrait dans la melle plus de trente-cinq fois (Indice CEREES), il faudrait dans la melle plus de trente-cinq fois (Indice CEREES), il faudrait dans la melle plus de trente-cinq fois (Indice L'ALLE), il faudrait dans la melle plus de rente-cinq fois (Indice CEREES), il faudrait dans la melle plus de l'entre present les minima garantis en 1938, pour le salair plus en 275 fr. 10, soit, pour 173 heures de travail. 47.600 francs par mois.

— d'un OS1. 9 fr., 34 × 35 = 326 fr., 90.

— d'un P1. 10 fr., 56 × 35 = 326 fr., 60.

Endraied foig au se l'entre de son salaire réel de 1933!

Et en 1938, les travailleure de son salaire réel de 1933!

Et en 1938, les travailleure combattre pour l'augmentation de leur salaire!

Alle finitivement et arbitrairement, dans ce laboratoire qu'on appelle Commission Supérieure des Conventions Collectives, surtout lorsque les organisations syndicales sont animées du désir de prouver leur Joyament de appetrons, et au gouvernement et de négocier « courtoise-Le temps est passé où l'on fixait une limit arbitraire aux revenications des travailleurs. Les combats de demain seront d'une ampleur saus précèdent. Ils démarreront peut être sur la base de manure programme revendicatif correspondant au nouveau rapport de force.

Il faudra adopter alors un nouveau programme revendicatif, orrespondant au nouveau rapport de force.

Il faut nous y préparen, il faut que tous les travailleurs s'u préparent, cer c'est à la classe ouvrêre elle-même, en définitive, que doit revenir le droit de fixer so

Mauvais face aux « Assises »

Dans la préparation de la journée d'action du 29 janvier destinée à arracher aux patrons le salaire minimum garanti à 25.166 france, la COT convoque les autres organisations (FO, CATC, COSE). Au cours de le 9 h. à 9 h. et demie, délégations qui iront portre le cahier de revendications du personnel à la direction et la présidence du Conseil. Après discussion, l'idée des délégations et des cahiers de revendications de se cahiers de revendications et des cahiers de revendications. — Minimum garanti à 25.166 fr. De l'action de leurs revendications. — Minimum garanti à 25.166 fr. De l'action de leurs revendications. — Minimum garanti à 25.166 fr. De l'action de leurs revendications. — Minimum garanti à 25.166 fr. De l'action de leurs revendications de l'action de crédits de l'action prend peur devant les difficultés de l'ant une not de service disant notamment : « de de l'action peud de l'action prend peur devant les difficultés de transports probables et les intempéries, dans le souci de procurre le moins de géne possible au personnel, l'usine ferme-possible au personnel, l'usine ferme-prés dans la senaire suivante s'. Les sections syndicales se réunissent, l'idée est lancée de débrayer immédiatement pour répondre à la direction, Malheureusement, la paie du personnel horaire et mensuel vient compliquer le travail, aussi les sections producales se réunissent, l'action peur les revendications à la direction Celle-citus de la recevoir, mais précise toutefois que les revendications seront examinées marti prochain lors de la recevoir, mais précise toutefois que les revendications seront examinées marti prochain lors de la recevoir, mais précise toutefois que les revendications et a l'action peur la les revendications seront examinées marti prochain lors de la recevoir, mais précise toutefois que les revendications et a l'action peut dans la soirée à l'i Chez RENAULT A la C.I.T. le front unique a payé

E front unique réalisé entre la CGT, FO et GFTC chez Renault, a permis que la journée du 22 janvier soit un relatif succès par rapport à d'autres entreprises ou d'autres certorises ou cau d'autres certorises ou cau d'autres certorises de cette le de le

Les travailleurs de Clermont-Ferrand:

A QUAND UNE ACTION SÉRIEUSE?

Dès le début de la semaine les secrétaires des sections syndicales de l'usine se réunissaient afin de préparer en commun la journée du 29. Après des concessions de part et d'autre, les secrétaires décidaient de l'usine se réunissaient travailleurs de l'autre, les secrétaires décidaient de l'experiment de l'experiment de l'experiment de l'experiment de l'experiment de l'experiment des sections CGT, CGT-FO, CNT, CFTC, FTICAM et l'experiment s'expedicatifs que les sections CGT, CGT-FO, CNT, CFTC, FTICAM et l'experiment de l'autre 1954, du salaire minimum na l'experiment des l'experiment des l'experiment des 20 L'aboutissement d'une véritable convention collective nationale prévoyant notamment ce salaire mentiuel incompressible, les trois semaines de congés payés, le paiement des allocations familiales, pensions et retraites. 4º La parité des allocations familiales et de la Sécurité sociale pour les travailleurs nord-africains. O'est pour la défense de ces revendications que 90 % des travailleurs nord-africains. O'est pour la défense de ces revendications que 90 % des travailleurs nord-africains. O'est pour la défense de ces revendications que 90 % des travailleurs les sections syndicales signataires de moitte assistèrent à l'assemblée du moitte assistèrent à l'assemblée du personnel, où chaque représentant des sections syndicales signataires de lappel capposa devant les travailleurs le programme revendicatif et sa conception de l'Unité d'Action. A NANTES

A I'A. O. I. P.

Les travailleurs de Nantes ont debrayé presque totalement dans la
métallurgie et le bâtiment. Ils ont
assisté nombreux au meeting orçanisé par les trois Unions locales (FOCGT- CFTC), mais sans conviction.
Fait caractéristique; ils se groupatient par diz ou par quinze pour
dicenter entre cux de la façon de meme.
Le soir, après le meeting, les travailleurs EDF, réunis à la Centrale
de Chantenay, purent entendre un
camarade responsable déclarer que
cette journée n'était qu'une préparation à la lutte et qu'en conséquence
on devait travailler à la création de
comités de grève permanents sur le
mental, nature,
des 25,166 francs.
Dans la métallurgie, les camarades
voulurent étendre le mouvement à la
journée aux Batignolles, à la Loire.
à la Bretagne, et entendirent l'imposer aux directions syndicales. Aux
Els Brissonau, FO et CFTC se reheures, a réunir l'ensemble du personnel qui vouloit un débrayage de
la section CGT, la réunion jut conoquée et les travailleurs se prononcèrent démocratiquement dans le
sens de la grèce.

A QUAND UNE ACTION SERIEUSE? A QUAND UNE ACTION SERIEUSE? LA journée du 29 n'à été marquée de plus de trente-cinq fois (findice ret et plurant) propose prop Pas d'unité au Métro-Bus

La journée du 29 janvier n'a pas cu une grande ampleur à la R.A.T.P. De multiples causes ont joué dans ce sens : l'existence du Syndicat Auto-nome-Traction, qui pèss lourdement sur tous les mouvements, la non-réa-isation de l'unité d'action entre la CFTC-FO et la CGT, l'absence d'une perspective clairement affirmée, la crainte d'un retour aux grèves tour-nantes, l'impopularité d'un mot d'or-dre d'augmentation hiérarchieée.

Les dirigeants du syndicat FO ont eu, fout au cours de la préparation et de cette journée revendicative, une position absolument irresponsable. Ils

de congé.

La direction de la CGT a eu une
position beaucoup plus correcte. Elle
a proposé aux autres directions synure position de la CGT a eu une
position beaucoup plus correcte. Elle
qu'il faut ouvrir.
(Correspondant)

(Correspondant.)

Le samedi 16 janvier, les camarades BARATIER, LANGE et LEFEVRE se sont rendus en délégation au
siège de la CGT, rue Lafayette au
Assisse Nationale Fernanch pour les
Assisses Nationale Fernanch pour les
Assisses Nationales de l'unité d'action le compte
res par Léon Mauvais et Lucien Molino par Léon Mauvais et Lucien M

ES militants syndicaux groupés dans le Comité National Permanent pour des Assises Nationales d'Unité d'Action ont entrepris la publication d'un bulletin (1). Au somaire du n'i nous relevons : « Pourquot l'article daction », une c'tude sur publication d'un syndicale « proprie son de la intie des syndicales « propries pour le succès de l'Assemble du 14 mars 1954 » analysant les progrès du travail unitaire corporation par corporation, ainsi que le compte rendu des délégations faites par le Comité auprès des bureaux confédéraux des grandes centrales.

Après avoir expliqué ce qu'était no-ce comité permanent, nous deman-ons à Mauvais et Molino ce que le uureau confédéra de la CGT compte épondre à la proposition dorganisa-jon d'Assises Nationale, définie le 13 écembre.

décembre.

MAUVAIS : La CGT pense que pour l'instant le travail le plus utile est la recherche de l'unité d'action à la lasse. Nous avons espoir mainte de la lasse est une nécessité mais pour répondre à la base est une se batter que les travails leurs, pour se batter que les ravails, nous pensons que la réalisation de l'unité d'action nationale des directions syndicales est une nécessité.